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FECHA: Mayo 27 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Trágico paseo: mueren 16” 

 
“Termina paseo en tragedia al volcar autobús” 

 “Deja 16 fallecidos volcadura de un autobús turístico” 

 “Camionazo, mueren 18” 

 
“Partidos aceptan sostener debate” 

 
“No llegó” 

 
“16 muertos y 19 heridos en “camionazo” carretero” 

 
“COLISIONA AUTOBÚS; 16 MUERTOS” 

 
“Empresarios…al borde del colapso” 

 
“Expertos: baja productividad frena al país”  

 
“Infecta el agua ¡en hospitales!”  

 “Más dinero para asesores del Senado”  

 
“Falleció el escritor y filósofo José María Pérez Gay”  

I N S T I T U C I O N A L  

Criterio-Analizarán IEE caso Reyes Ruiz: Mario Pfeiffer Islas, consejero presidente del Instituto Estatal Electoral 
(IEE), remarcó que uno de los principios rectores del actual proceso es la imparcialidad. Lo anterior en respuesta a la 
inconformidad expresada por el Partido del Trabajo (PT), respecto a que el consejero propietario distrital, Éric Reyes 
Ruiz, permanece en funciones pese a que su esposa, Maribel Talamantes Castro, es candidata suplente del Partido Acción 
Nacional (PAN) a la diputación local. ―Tendremos que valorarlo tanto a nivel de la propia ley como a nivel de la ética de 
nuestros funcionarios, la cual debe estar por encima de cualquier situación‖, garantizó Pfeiffer Islas. El IEE, dijo, 
permanece atento a cualquier petición o inconformidad que puedan expresar los partidos políticos e indicó que, a la 
fecha, sólo han recibido quejas de tipo administrativo o impugnaciones contra los registros de las candidaturas. 
Entrevistado sobre la gira de trabajo que el viernes realizó por Tenango de Doria y Tulancingo, explicó que ésta obedeció 
al compromiso que estableció de estar muy cerca y al pendiente de las actividades que realizan los consejos distritales. 
Mario Pfeiffer dijo que el sábado estuvo en Actopan y Tizayuca, donde completó las visitas a los 18 consejos, además de 

impartir la segunda capacitación sobre las funciones específicas de los funcionarios de casilla. A su vez, recordó que 
diseñaron una ―cartilla‖ que permitirá al personal auxiliar resolver problemas que pudieran suscitarse el día de la 
votación. Aún cuando el IEE no ha definido el número de casillas que instalarán el 7 de julio, porque está en espera del 
último corte del listado nominal, Pfeiffer indicó que suman tres mil 476 y cada una de ellas será atendida por cuatro 
funcionarios, lo que representa una participación cercana a 14 mil ciudadanos. (María Antonieta Islas, Tulancingo, 
página 10) 
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Crónica-Fortalece IEEH instrucción a los servidores públicos: Reiniciaron los cursos de capacitación impartidos 
por el Instituto Estatal Electoral (IEEH) a funcionarios públicos tanto del gobierno estatal como delegaciones federales 
para no incurrir en delitos electorales durante el periodo de campaña, informó el consejero presidente, Mario Ernesto 

Pfeiffer Islas. Como parte de la firma del convenio denominado ―Blindaje electoral, responsabilidades administrativas y 
delitos electorales‖, entre el IEEH con Inapam, Oportunidades, Diconsa y Liconsa, personal del órgano autónomo efectúa 
adiestramientos específicos para evitar anomalías durante el proselitismo. ―En el caso de la Secretaría de Desarrollo 
Social (Sedesol) informaremos respecto al blindaje electoral, ahora tenemos información sobre las actividades que 
realizan y el cierre de ventanillas de programas como 60 y Más u otros apoyos‖. El convenio establece diversos aspectos 
como proporcionar materiales necesarios para realizar el programa de capacitación a servidores públicos de las 
dependencias participantes en el convenio, además el personal difundirá esta información para impulsar el blindaje 
electoral 2013. Asimismo permitirá que las dependencias canalicen a la autoridad competente las denuncias y/o quejas 
que surjan en contra de quienes utilicen para fines político-electorales los programas sociales durante esta contienda 
local. ―Impartimos a cientos de funcionarios temas como la responsabilidad en el uso de programas sociales y las 
sanciones, hasta dónde pueden llegar con estos beneficios, qué deben o no hacer en caso de difusión de programas, así 
como posibles violaciones‖. Estos convenios son parte de las medidas de blindaje electoral que propuso la Secretaría de 
Gobernación (Segob) a escala nacional en los adéndums del Pacto por México, que plantea algunas acciones para 
garantizar transparencia, igualdad, respecto y legalidad en las jornadas comiciales. Además, consideró suspensión de 
asambleas o reuniones de beneficiarios durante los 50 días de campaña, establecer condiciones plurales para preservar la 
competitividad en las elecciones, y la creación de una comisión nacional de protección del entorno político en condiciones 
de equidad. (Rosa Gabriela Porter, página 05) 

El Independiente-IEE dará cartilla para resolver dudas electorales: El Instituto Electoral del Estado de Hidalgo 
(IEE) entregará cartillas con información inmediata y concreta para resolver dudas operativas a los aproximadamente 14 
mil funcionarios electorales que tendrán a su cargo las casillas para elección de diputados, el próximo 7 de julio. Así lo dio 
a conocer el presidente del organismo, Mario Pfeiffer Islas, puntualizando que el documento contiene información general 
para resolver incidentes y dudas que se presenten durante la jornada electoral. Señaló que el documento está diseñado 
con base en una propuesta que maneja el Instituto Federal Electoral desde la elección del 2006. Aceptó que la aplicación 
de la cartilla es respuesta hacia los representantes de partidos políticos, quienes tras el proceso electoral para elección de 
ayuntamientos, en 2011, señalaron que el IEE no ofreció capacitación suficiente y adecuada a quienes fueron 

funcionarios electorales en ese momento. Pfeiffer Islas acotó que ―los funcionarios de casilla son personas de la misma 
comunidad que de buena fe participan durante la jornada electoral; por supuesto, al no ser expertos en la materia, 
además de la capacitación correspondiente, ahora les entregaremos esta cartilla.‖ Meta, revertir baja participación El 
funcionario electoral ofreció las declaraciones durante su visita a Tulancingo, para finalizar la segunda etapa de 
capacitación a personal del consejo distrital electoral. Aseguró que las metas de trabajo están cumpliéndose conforme a 
los tiempos fijados, e incluso rebasando algunos de los objetivos. ―Esperamos que la ciudadanía responda a los esfuerzos 
que están realizando para tener una jornada electoral tranquila, y sobre todo con buena afluencia de electores hacia las 
casillas.‖ Recordó que en la anterior elección intermedia para diputados locales, en 2008, apenas alcanzaron 34 por 
ciento de participación; es decir, apenas uno de cada tres electores registrados salió a ejercer su derecho y obligación de 
elegir a sus representantes. ―Junto con la segunda etapa de capacitación, haremos un refuerzo a la campaña informativa 
para incentivar a la población a que salga a votar‖, enfatizó.  (Daniel Martínez, página 05) 

El Independiente-Clausuran capacitaciones a auxiliares electorales: Autoridades del Instituto Estatal Electoral 

clausuraron los trabajos referentes a la capacitación a auxiliares electorales de los 18 distritos en el estado. Durante el 
cierre de actividades, el consejero presidente del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, Mario Ernesto Pfeiffer Islas señaló 
la satisfacción por el aprovechamiento del curso impartido a los consejeros distritales electorales, estructura técnico-
administrativa y auxiliares electorales. Durante la jornada de capacitación trataron temas como instalación de las casillas, 
funciones básicas de los integrantes de la mesa directiva de casilla, votación, cierre de la votación, escrutinio y cómputo. 
A su vez organizaron con los asistentes un simulacro relacionado con el día de la jornada electoral. De igual forma, se 
presentó la cartilla que servirá de guía a todos los funcionarios de casilla convocados durante la jornada. (Víctor Valera, 
página 05) 

El Reloj-Concluyeron jornadas de capacitación para los auxiliares electorales: Este sábado concluyeron los 
trabajos de capacitación a los auxiliares electorales, el último distrito en capacitar fue Tizayuca, tras haber iniciado el 
pasado 15 de mayo. Durante 10 días,  integrantes del Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE) acudieron a los 
18 distritos electorales, en compañía del área de capacitación, presidida por el consejero, Joaquín García y la directora 

Patricia Herbert. Algunos de los temas repasados son: instalación de  las casillas, funciones básicas de los integrantes de 
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la mesa directiva de casilla, votación, cierre de la votación, escrutinio y cómputo, entre otros, que servirán de base para 
el día de la jornada electoral. De igual forma, los más de mil 200 auxiliares electorales montaron un simulacro 
relacionado con  el día de la jornada electoral. Todos los temas vistos durante estos 10 días de capacitación serán 
transmitidos a su vez a las personas que fueron seleccionadas como funcionarios de casilla, y de quienes sus nombres ya 
fueron publicados en los encartes, en más de 3 mil 400 lugares públicos. Aportando herramientas que puedan ser de 
utilidad al proceso y a los auxiliares  electorales, también se aprovechó la visita a estos distritos para presentar a los 
capacitados, la Cartilla que servirá de guía a todos los funcionarios de casilla convocados el día de la jornada. El 
presidente del organismo electoral, Mario Ernesto Pfeiffer Islas, dijo estar muy satisfecho por el buen aprovechamiento 
de los cursos impartidos a los Consejeros Distritales Electorales, Estructura Técnico-Administrativa y Auxiliares 
Electorales, a quienes pidió sean el medio para hacer llegar los conocimientos adquiridos a los ciudadanos que fungirán 
como funcionarios de casilla este próximo 07 de julio. (Verónica Ángeles, página 04) 

Síntesis-De concretarse, IEEH arbitrará debate: Pfeiffer: De lograrse los acuerdos y presentarse las condiciones, 
el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo podría fungir como árbitro del debate, ya que tiene la capacidad de garantizar 
uno o más encuentros que pretendan los aspirantes, aseguró el presidente consejero del organismo Mario Pfeiffer Islas. 
El funcionario electoral aclaró que a nivel federal la legislación en la materia obliga a celebrar uno o más debates, 
principalmente para la elección de Presidente de la República, en lo que se refiere al ámbito local como el que se vive en 
estos momentos en el estado para la elección de los integrantes de la sexagésima legislatura local, la legislación no 
obliga a nadie principalmente a los partidos y candidatos a que se tenga que celebrar un encuentro de este tipo. ―En el 
caso específico que se tiene en estos momentos en el estado, no hay nada en la legislación principalmente en la Ley 
Electoral del estado que obligue a que se pueda celebrar un debate entre los aspirantes, sino que solamente establece la 
posibilidad de poder hacerlo dentro de las actividades de campaña, como la que se desarrolla en estos momentos en 
todo el estado por parte de los candidatos". Pfeiffer Islas, añadió que el IEEH como organizador de las elecciones y 
encargado de que todo ocurra en tranquilidad, transparencia y equidad y que el voto de la población sea respetado, 
cuenta con la capacidad y personal suficiente y especializado para poder fungir también como árbitro en caso de que se 
den las posibilidades de un debate. "Nosotros como árbitro electoral lo que tenemos que hacer es recepcionar las 
peticiones de un debate y en caso de que se den las condiciones de equidad, porque no podemos celebrar un debate 
solamente entre dos o tres candidatos o partidos, tendría que darse con la presencia de los candidatos de los siete 
partidos en cada uno de los distritos para poder respetar el principio de equidad, ya que sino el IEEH estaría incurriendo 
en una falta". (Jaime Arenalde, página 03) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Fiscalizan comisionados del PRD a sus propios aspirantes: Sánchez: Con el fin de que los candidatos 
del Partido de la Revolución Democrática (PRD) recorran las comunidades y efectivamente promuevan la plataforma 
amarilla, comisionados verifican dicho proceder. De acuerdo con el dirigente estatal, Arturo Sánchez Jiménez, el objetivo 
es medir la aceptación o respaldo político de la ciudadanía rumbo a la contienda del 7 de julio. En entrevista para La 
Crónica de hoy en Hidalgo el líder del sol azteca explicó que todos los integrantes del Comité Ejecutivo Estatal también 
fungen como delegados que fiscalizan a los aspirantes, de tal forma que a la mitad del periodo de proselitismo exista una 
evaluación completa de las fórmulas amarillas. ―Los delegados del comité tienen obligación de dar seguimiento a todas 
las actividades en los 18 distritos, estoy seguro que el trabajo profesional y dedicado de los secretarios permitirá avanzar 
en la medición de las campañas y evaluar fortalezas o debilidades‖. Expuso que cada distrito tiene sus cualidades, pero la 
estrategia que implementará el PRD en Hidalgo serán las visitas domiciliares y promoción personal del voto, a partir de 
este método analizarán la aceptación. ―El plan es apoyar a los candidatos en la medida que se den las posibilidades, para 
incrementar las actividades de campañas y avanzar con el ánimo de los electores‖. Reconoció que las grandes reuniones 
o mítines no conducen a sufragios seguros, pues mucha gente asiste con la intención de cumplir con determinados 
liderazgos, pero no asumen compromisos con el proyecto partidista. Cabe destacar que en su visita a Hidalgo el 
secretario nacional del PRD, Alejandro Sánchez Camacho, exhortó a la militancia a llevar un proceso electoral estratégico 
y organizado, a fin de consolidar la estructura amarilla rumbo a las elecciones concurrentes del 2016. Insistió a la 
militancia hidalguense a ―no dormirse en sus laureles‖ para garantizar y defender el voto el 7 de julio, pues para el 
Revolucionario Institucional (PRI) ―existen más de 500 formas de hacer fraude electoral‖. De igual forma el PRD Hidalgo 
ya promueve los ejércitos de ―cazamapaches‖ en todos los distritos, para que cualquier anomalía como entrega de 
despensas, material o coacción del voto por parte de funcionarios públicos sea denunciada ante la autoridad 
correspondiente. ―Tengo confianza plena en la militancia del PRD en Hidalgo, que van a defender el voto en las urnas y 
tribunales, vemos que el PRI ya se prepara para el 2016 y nosotros también estamos trabajando en ello‖, afirmó el líder 

nacional. (Rosa Gabriela Porter, página 03) 
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El Independiente-Habrá candidaturas ciudadanas en agosto: MC: La presidenta de la comisión ejecutiva 
provisional de MC, María Cruz García Sánchez adelantó que en agosto habrá candidaturas ciudadanas para quienes 
aspiren a un cargo de elección popular. Adelantó que se aproxima una reforma a la ley electoral bajo el consenso político, 
por lo que antes de concluir el año habrá candidaturas abiertas a postulación de la sociedad civil. Al término de una 
conferencia de prensa hace unos días para dar a conocer la plataforma electoral, subrayó que ―ciudadanos comunes‖ que 
no tuvieron conocimiento de estrategias ni de carrera política, tendrán la posibilidad se ser candidatos. La dirigente 
estatal de Movimiento Ciudadano resaltó que 12 de los 18 candidatos de MC que compiten por una diputación tienen 
perfil ciudadano, aplaudió la determinación de las fuerzas políticas. Adelantó que el instituto político se mantendrá 
vigilante que no exista turismo electoral, tras advertir que existe crecimiento poblacional en fraccionamientos de Pachuca 
y su zona metropolitana. Por otra parte, los candidatos a la diputación por los distritos de Pachuca realizaron recorridos 
por calles de la capital para convencer a la ciudadanía de salir a votar este 7 de julio. Fernando Melo y Luis Avilés 
coincidieron en gestionar programas de asistencia social para apoyar a más personas adultas mayores, ya que una gran 
cantidad de este sector carece de apoyos. (Redacción, página 04) 

El Reloj-Cautela del blanquiazul ante escenario electoral: El dirigente albiazul, Alejandro Moreno Abud, hizo un 
exhorto a todos los partidos y a todos los niveles de gobierno para que haya contiendas sanas. ―Si queremos ser 
congruentes, si queremos hacer señalamientos tenemos que cuidar a todos los partidos políticos y todas las cuestiones 
que afecten a la democracia‖, subrayó. Moreno Abud no quiso dar a conocer expectativas de la contienda, dijo que el 
partido ―trabaja fuertemente para tener el mejor resultado‖, no quiso aventurarse a decir en qué distritos podrían triunfar 
o qué número de espacios podrían ocupar. Insistió en que las estructuras y los candidatos trabajan para dar a conocer 
sus propuestas y a la par vigilan los movimientos de los funcionarios públicos. (Karime Gutiérrez, página 05) 

Síntesis-Candidatos están abiertos al debate: Los candidatos de los partidos de la alianza Hidalgo Avanza entre el 

PRI y el PVEM,  y los de  Nueva Alianza por los distritos I y II de Pachuca, se dicen dispuestos y abiertos a sostener un 
debate dentro de las actividades de proselitismo que realizan en busca del apoyo de la población para los comicios del 
próximo 7 de julio. De las posibilidades de poder participar en un debate la candidata del PRI por el distrito I de Pachuca 
Poniente, Rocío Tello Zamorano, señaló estar de acuerdo siempre y cuando el encuentro para exponer las ideas sea de 
calidad y nivel, ―es importante que la gente pueda escuchar las propuestas de todos pero sin denostar ni juzgar o acusar, 
por eso digo que sea de nivel, y para poder celebrarlo debe darse una invitación formal‖. El candidato del mismo 
organismo político por el distrito II de Pachuca Oriente, Alfredo Bejos Nicolás, dijo estar abierto a una confrontación de 

ideas por medio de un debate con sus demás oponentes, pero siempre y cuando sea algo propositivo y sin ataques, 
―debe de ser algo serio y sin ataques porque luego la gente se fastidia y en lugar de ir a votar lo que puede generar un 
desinterés por los dimes y diretes que pudieran darse; entonces digo que si es de propuestas y en beneficio de los 
hidalguenses yo estoy más que dispuesto‖. De su participación la candidata del Partido de la Revolución Democrática, 
Anither Uribe Abreo, por el distrito II de Pachuca Oriente, señaló estar abierta a un intercambio de ideas y criterios ya 
que en su caso sería un intercambio de experiencias y que sea algo realmente de interés  para la población ―estoy abierta 
porque más que nada es un intercambio de criterios y es algo que debemos ver como que en algunas cosas nuestros 
adversarios tengan la razón y viceversa y se pueden tomar algunas cuestiones para mejorar y antes que nada de darse 
un debate debe darse en un marco de respeto y con temas realmente aterrizados‖. Su compañero de partido y candidato 
por el distrito I, Juan Carlos Gálvez Gómez, por el distrito I, quien fue el primero en lanzar el reto a sus adversarios el 
pasado lunes, propuso que el debate tenga lugar en la explanada de la Plaza de la Constitución de la capital del estado 
por ser un lugar abierto ―el llamado a los compañeros de los demás partidos por el distrito es de celebrar un debate para 
al pie del Reloj Monumental para exponer las ideas y solamente es cosa de que los demás se animen y le pongamos 
fecha‖. Al respecto, la candidata del Partido Nueva Alianza por el distrito I de Pachuca Poniente, Maru Muño, señaló estar 
dispuesta a debatir en un ambiente de diálogo y confrontación de ideas, ―debatir sí, pero como forma de vida en donde 
prevalece el diálogo, el confrontar ideas, el saber escuchar a los demás, y entender que somos distintos y que eso nos 
hace particularmente valiosos, cuando se debate para un público específico es importante, pero lo es más, cuando al 
visitarlos en sus colonias, en los barrios, en sus casas al tocar sus puertas sabemos aprender de los demás y retomamos 
sus inquietudes, conocemos sus necesidades‖. El candidato del mismo partido pero por el distrito II, Jorge Sánchez 
Lazcano, dijo estar en espera de una posibilidad de un debate e intercambio de ideas bajo un esquema que fortalezca la 
cultura democrática en el estado. ―Lanzo  la invitación a debatir en un marco de respeto, donde le argumento sea la base 
y que muestre con palabras digeribles para la ciudadanía lo que quiera darse a conocer‖. (Jaime Arenalde, página 03) 
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Síntesis-Piden al PRI que asista a encuentros: Fuerzas políticas de oposición coincidieron en que la realización de 
un debate significaría la oportunidad de presentar propuestas y de fomentar la participación ciudadana en este proceso 
electoral, pero para ello es necesario que todos los partidos estén presentes. Al respecto, el dirigente estatal de Acción 

Nacional, Alejandro Moreno Abud, comentó que su partido está abierto a este tipo de actividades para dar a conocer las 
propuestas de los candidatos, "estamos a favor y dispuestos a que una institución impulse este tema que beneficia a los 
ciudadanos". Por su parte, el candidato panista del Distrito II, Guillermo Galland, aunque señala que este ejercicio de 
debate es favorable para los votantes, él no propondría esta actividad, "no lo estoy pidiendo, porque una cosas es pedirlo 
y otra estar de acuerdo en un debate en cualquier condición, pero si alguna universidad o instancia seria propusiera y 
nos invitará con gusto asistiríamos". Por otro lado, la coordinadora estatal de Movimiento Ciudadano, María Cruz García 
opinó que esta actividad tiene que ser en espacios como universidades o en asociaciones civiles, ya que se puede 
conocer en un solo momento las propuestas de cada uno, pero deben estar presentes todos los partidos. "Hay 
condiciones para hacerlo, pero para los debates nunca están los priistas, ellos son malos oradores y lo que los hace ganar 
son sus estructuras, por ello un debate es bueno pero siempre y cuando estén todos los partidos, sino será un ejercicio 
parcial", apuntó. En tanto, el Partido del Trabajo también coincidió en que es necesario que todos los partidos políticos 
debe estar presentes, pero más que un debate, podría realizarse un ejercicio más parecido a un foro ciudadano. Mariano 
Torres L'estrade, coordinador estatal del PT comentó que en un debate muchos candidatos se dedican a agredir, y por 
ello en un foro ciudadano, con participación abierta la gente podría entregar sus propuestas y opiniones a los candidatos, 
mismos que deberán responder en ese momento. Al respecto, el candidato de este partido, por Pachuca II, Miguel 
Severino, recalcó que tiene "que estar presente el PRI, porque de lo contrario no tendría sentido, porque ellos son los 
que han gobernado, se tienen que dar a conocer propuestas para generar empleo". (Tania Monroy, página 03) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

El Reloj-Entregará RFE e IEE el listado nominal definitivo: El Registro Federal de Electores (RFE) y el Instituto 
Estatal Electoral (IEE) convinieron que la entrega definitiva del listado nominal sea este 4 de junio en las instalaciones del 
Centro Nacional de Impresión en México, así lo informó la vocal del RFE del IFE, Ana Alicia Hoyo Chalit. Cuestionada por 
representantes de los medios de comunicación explicó que la entrega de los tantos contratados de la lista nominal se 
hace en presencia de un notario público, y ―una vez que el IEE los tiene en su poder hace un procedimiento de entrega a 
los partidos políticos‖. La funcionaria electoral detalló que se hace un sorteo de los tantos entre los representantes de los 
partidos políticos y para determinar cuál es el que se queda en resguardo, ―eso para que vean que todos los que se 
generan son idénticos‖. Por otro lado, Hoyo Chalit indicó que al corte del mes de abril se tiene un padrón de 2 millones 
25 mil 224 personas, y una lista nominal de un millón 924 mil 368 ciudadanos, lo que significa una cobertura del 95.02 
por ciento. Es decir, del total de ciudadanos inscritos en el padrón electoral, el próximo 7 de julio que se lleve a cabo el 
proceso electoral para renovar el Poder Legislativo no podrán votar cerca del 5 por ciento de la población, toda vez que o 
no recogieron su credencial de electoral, o la tienen con terminación 03 y ya no es vigente. Ana Alicia Hoyo expresó que 
antes de hacer la depuración de la credencial 03 se tenía una cobertura más alta, alcanzado hasta el 99.5 por ciento; sin 
embargo, ahora se contabilizan 90 mil ciudadanos que no la han renovado y ―eso impacta en la cobertura‖. (Verónica 
Ángeles, página 05) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Tezontepec, al buró de crédito por el adeudo de 140 mil pesos en telefonía: Debido a deudas 
heredadas por la anterior administración, con una empresa de telefonía celular, el gobierno municipal de Tezontepec de 
Aldama se encuentra en el buró de crédito. En su momento, la administración del ex edil Clemente Cornejo Cerón, 
convino con una compañía gozar de los servicios telefónicos, sin embargo, no liquidó en tiempo y en forma, por lo que a 
la fecha con todo y recargos la deuda equivale a los 140 mil pesos. El acuerdo entre la empresa y el gobierno en ese 
entonces consistió en proveer de 35 líneas telefónicas. El monto mensual en un inicio por concepto de telefonía celular, 
era 94 mil 770 pesos, empero al paso de los días ha ido creando intereses. Sobre el particular el alcalde Asael Hernández 
Cerón, advirtió que pese a esto, su gobierno no pagara los miles de pesos. Lo antes dicho al señalar que en su momento 
presentó una denuncia penal contra quien o quienes resulten responsable, para que sean las autoridades judiciales 
castiguen y consignen a los verdaderos culpables del que calificó como ―un robo‖. Hernández Cerón dijo tener las 
pruebas necesarias de los presuntos actos de corrupción, y como ejemplo dijo son las ―facturas de todas las líneas que 
tenían‖. No lo hemos pagado, ni lo vamos a pagar, afirmó tajante el mandatario municipal, quien admitió que al paso del 
tiempo se han ido creando recargos. Recordó que de enero a febrero del año dichas líneas no fueron entregaron, ni la 
información precisa, de parte de los exfuncionarios municipal. Sin embargo, siguieron utilizando los recursos públicos, y 
gozando de los servicios, ―después de que ya no eran funcionarios, después de que ya no era presidente, después de que 
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ya no eran regidores‖. Citó que entre los beneficios de estos equipos de telefonía celular, se encontraban el ex alcalde, 
así como los extitulares, de la tesorería, secretaria general municipal, obras públicas, entre muchos otros. Debido a lo 
delicado del asunto, el alcalde, precisó, ―ya hay una denuncia por parte de nosotros en donde no nada más se deduce 
esto, sino todo lo que hemos venido hablando desde hace un año‖. Indicó que entre marzo y abril interpusieron la 
querella, ―por todas las irregularidades que dejaron con dineros de las arcas‖. Finalmente sostuvo que se trata de una 
deuda, ―desafortunadamente institucional‖, la cual indicó que, ―lastima al municipio‖.  Claves A detalle A pesar de los 
señalamientos, el ex edil Clemente Cornejo señala que hasta el momento no ha sido requerido por las autoridades 
judiciales. Dice estar tranquilo, ya que señala que las descalificaciones, carecen de sustento, más aún porque, ―provienen 
de mis detractores‖. Informó que está pendiente de comprobar, ante la Auditoria Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) 
su último año de gestión y gobierno. (José Anaya, página 14) 

Milenio-Volcadura de autobús deja 16 muertos en la Reforma: Al menos 16 muertos es el saldo que dejó la 
volcadura de un autobús turístico que transportaba 39 personas que se dirigían hacia el Distrito Federal, provenientes del 
balneario de Santa María Amajac, en el municipio de Atotonilco El Grande, informó el subsecretario de Protección Civil de 
Hidalgo, Miguel García Conde. El accidente se registró cerca de las 18:15 horas cuando el camión circulaba sobre el 
Corredor de la Montaña, a la altura del lugar conocido como San Guillermo en el municipio de Mineral de la Reforma. En 
el lugar de los hechos se contabilizaron cerca de 13 personas fallecidas, entre personas adultas y menores de edad, 
algunos de los cuales quedaron en el asfalto y la mayoría atrapados entre los fierros retorcidos del autobús, y algunos 
otros perdieron la vida en los hospitales. Asimismo, ambulancias de varias corporaciones trasladaron a por lo menos 
nueve personas a distintos hospitales en la capital hidalguense con lo que se contabilizan cerca de 19 lesionados. ―Se 
dispersaron nueve lesionados a distintos hospitales, al Instituto Mexicano del Seguro Social, (IMSS), Hospital General y 
tres al Hospital Infantil de Pachuca, mientras que en sitio se atendieron apersonas con lesiones menores y algunos 
menores que también serán canalizados al hospital‖, sostuvo Miguel García Conde. El secretario de Salud de Hidalgo, 
Pedro Luis Noble Monterrubio, informó que el saldo del accidente ocurrido en el Corredor de la Montaña es de 16 
fallecidos, entre ellos el conductor y 23 personas heridas, 15 de las cuales se quedarán hospitalizadas esta noche, 
destacando que dos se encuentran en estado de gravedad. Noble Monterrubio confirmó que el autobús en el que 
viajaban procedía del Parque Acuático Santa María Amajac, en Atotonilco El Grande, con dirección a la delegación 
Iztacalco en el Distrito Federal, de dónde eran originarios. Por su parte, el secretario de Seguridad Pública, Alfredo Ahedo 
Mayorga, dijo que la causa del accidente probablemente fue consecuencia del exceso de velocidad. Las autoridades 
anunciaron que en las próximas horas ocho personas serán dadas de alta y que publicarán la lista de lesionados a la 
página de la Secretaría de Salud hidalguense. De las personas hospitalizadas, sólo una se encuentra en estatus de 
desconocido, un hombre mayor de 50 años que se encuentra en el quirófano y su estado se reporta como grave. Las 
personas hospitalizadas se encuentran repartidas en el Hospital General de Pachuca, en la clínica número 1 del IMSS 
Pachuca y en el Hospital del Niño DIFH. Al lugar del accidente acudieron personal del cuerpo de Bomberos, Protección 
Civil del estado y de los municipios de Pachuca y Mineral de la Reforma, seguridad pública estatal y el Ejercito para 

ayudar en el traslado de los heridos, algunos que fueron atendidos en el lugar, mientras que rescatistas colaboraban para 
liberar los cuerpos de las personas que quedaron atrapadas en el autobús, además de remover diques en para remover 
el camión debido a que obstaculizó la vialidad mientras acudía el Agente del Ministerio Público. Testigos que presenciaron 
el accidente refirieron que a la altura de la localidad de San Guillermo con dirección a Pachuca uno de los neumáticos del 
autobús revenó, lo que provocó que el camión de pasajeros perdiera el control, chocara contra los muros de contención y 
posteriormente volcara sobre su costado derecho.  Claves Alta velocidad Emilio Martínez Carpio de 57 años de edad, 

uno de los testigos del accidente refirió que el autobús viajaba a exceso de velocidad, por lo que al reventar el neumático 
salió de la carretera. La Procuraduría General de Justicia de Hidalgo informó que se inició la averiguación previa AP 
12/HG/862/2013 por el accidente registrado en el Corredor Turístico de la Montaña. En su cuenta de Twitter, el 
gobernador Francisco Olvera Ruiz lamentó el suceso y anunció que todos los trámites jurídicos y de salud serían ofrecidos 
a los familiares de las víctimas.(Redacción, página 27) 

Criterio-Recomendaciones de la ASF continúan en proceso: Chávez: Todas las recomendaciones que emitió la 
Auditoría Superior de la Federación (ASF) en materia de investigación contra trabajadores del gobierno estatal, que 
incumplieron y fueron detectados en la auditoría de la cuenta pública 2011, continúan en proceso. José Glafiro Chávez 
Bustos, secretario de la Contraloría y Trasparencia Gubernamental, señaló que estas investigaciones se están llevando a 
cabo en las contralorías internas de las dependencias; entre ellas, Salud. A unas semanas de ingresar al cargo, Chávez 
explicó que todos los casos son investigados para deslindar responsabilidades y, en su caso, asumir las consecuencias de 
la omisión o mala actuación del funcionario público. Sin ofrecer cifras de cuantos procesos en total se siguen, el 
secretario destacó que los trabajadores públicos tienen que cumplir con responsabilidades como lo marca la ley. De 
acuerdo con la ASF, las secretarías de Salud y de Seguridad Pública son las instituciones que más observaciones 
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registraron por subejercicios. 
(Miriam Avilés, página 05) 

Criterio-Publicará Probea reglas en el POEH: La Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso) señaló que las reglas de 

operación del Programa Beneficios para la Alimentación (Probea) se darán a conocer a través del Periódico Oficial del 
Estado de Hidalgo (POEH). Geraldina García Gordillo, titular de la Sedeso, informó que la información saldrá publicada en 
próximas semanas, pues la dependencia a su cargo ya envió el documento con los nuevos lineamientos. La funcionaria 
destacó que el cambio de nombre de Programa Integral para la Alimentación (PIA) a Probea está acompañado por una 
modificación a las reglas de operación, pues se busca que llegue a quienes realmente necesitan del apoyo alimentario. La 
Sedeso depuró durante varios meses el padrón del PIA, el cual detectó que 25 por ciento de la población no requería la 
ayuda. La depuración del padrón también marcará la pauta para incorporar a población adulta y escolar que enfrenta 
condiciones de pobreza alimentaria y desnutrición.  Además de que se ampliará de 210 mil despensas a 250 mil, el 
Probea se enfocará a personas que habitan en municipios vulnerables y que no fueron incluidas en la Cruzada Nacional 
contra el Hambre. (Miriam Avilés, página 05) 

El Reloj-El próximo viernes vence el plazo para presentar declaración patrimonial: Este viernes 31 de mayo 
vence el plazo para que todos los servidores públicos de nivel 9 hacia arriba presenten su declaración patrimonial ante la 

dependencia que les corresponda, ya sea la Secretaría de la Contraloría o la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo 
(ASEH). Lo anterior está establecido en la Ley de Responsabilidades de Servidores Públicos para el Estado de Hidalgo en 
su artículo 47 fracción XX donde señala la obligación de los servidores públicos que manejen recursos económicos 
―presentar con oportunidad y veracidad, las declaraciones de situación patrimonial‖, esto con el propósito de 
salvaguardar la legalidad, honradez, lealtad, imparcialidad y eficacia que deben ser observadas en el desempeño de su 
empleo, cargo o comisión. Las sanciones para los funcionarios del Poder Ejecutivo y del Judicial que se aplicarán en caso 

de quienes no cumplan con este requerimiento las llevará a cabo la Secretaría de Contraloría y Transparencia 
Gubernamental, quien registrará y dará seguimiento de la evolución de la situación patrimonial de los servidores públicos 
de las dependencias y entidades de la Administración Pública estatal. En relación a las sanciones para los servidores 
públicos, que sin causa justificada, no entreguen su declaración anual, éstas se establecen en el artículo 82 bis, el cual 
dicta que quienes no cumplan serán suspendidos de su empleo, cargo o comisión por un período de quince días 
naturales. En caso de que la omisión continúe por un período de 30 días naturales ―la Secretaría de Contraloría y 
Transparencia Gubernamental o los órganos internos de control competentes declararán que el nombramiento o contrato 

ha quedado sin efectos, debiendo notificar lo anterior al titular de la dependencia o entidad correspondiente para los 
fines procedentes‖. Otras sanciones en caso de continuar la omisión son la inhabilitación del infractor por un año; e 
incluso la destitución hasta por 5 años.  Es importante recordar que en las declaraciones anuales, sólo se manifestarán 
las modificaciones al patrimonio de los servidores públicos, con fecha y valor de adquisición; además se indicará el medio 
por el que se hizo la adquisición. Finalmente cabe mencionar que en días pasados se reveló que con respecto a los 
servidores que deben declarar ante la Contraloría local, ya se tenía un avance del 60 por ciento, mientras que el titular de 
la Auditoria Superior del Estado de Hidalgo, reveló que en su caso deben declarar ante este organismo cerca de 160 
servidores, más los funcionarios del municipio. (Verónica Ángeles Cilia, página 03) 

Plaza Juárez-AMIUC descarta apoyo corporativo para campaña de Martha López Ríos: Susana Reséndiz Díaz, 
líder nacional de la Asociación de Movimientos Indígenas, Urbanos y Campesinos (AMIUC), señaló que actualmente en el 
plano nacional se han cubierto las peticiones realizadas a los gobiernos de 14 estados de la república en los que tiene 
militancia esta organización campesina, por lo que declaró que "hoy por hoy la AMIUC se fortalece". La líder campesina, 

indicó que en la entidad ya fueron atendidas las demandas, sin embargo, apuntó que apenas se resuelven unas cuando 
ya surgieron otras nuevas, mientras tanto, enfatizó que los pendientes que se tenían hasta el momento ya son atendidos 
en los 46 municipios que tienen representación de esta organización que lucha tanto en el campo como en los cinturones 
de pobreza en la ciudad. Luego de que el pasado viernes, la dirigente estatal de la Unión Nacional de Trabajadores 
Agrícolas, Martha López Ríos, inaugurara su Casa de Atención Ciudadana, abanderada por la candidatura plurinominal del 
Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y acudiera a dicho evento la líder de la AMIUC, no se ha concretado el apoyo 
de esta última a la organización de la hoz y la espiga. "Fui invitada como amiga, como compañera de lucha por parte de 
Martha, ya que hemos tenido muchas opiniones e ideas en común dentro del CAP (Congreso Agrario Permanente), vengo 
como invitada y hasta el momento no se ha solicitado el apoyo de la AMIUC en esta campaña", dijo Resendiz Díaz. 
Finalmente, apuntó que en caso de solicitarlo, la organización apoyará pero siempre en el marco del respeto que existe 
hacia los agremiados, ya que muchos tienen afiliación con otros partidos políticos, por lo que los Amiucistas que en su 
momento quisieran sumarse al proyecto de la líder de la UNTA, podrán hacerlo si así lo desean. (Oscar Raúl Pérez 
Cabrera, página 12) 
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El Sol de Hidalgo-Capacitan a personal de instancias federales en Hidalgo: La Delegación de la Secretaría de 
Gobernación en el estado de Hidalgo, a través de su titular Daniel Alejandro Lara Baños, y en coordinación con la 
Subprocuraduría de Asuntos Electorales (SUBAE) de la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo, llevaron a cabo una 
reunión de capacitación en Materia de Blindaje, Delitos Electorales y Propaganda Gubernamental a delegados y personal 
de las instancias federales en la entidad. Con la premisa de fortalecer el "Pacto por México" firmado en el ámbito nacional 
por los tres principales partidos políticos y el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, así como el "Adéndum", en 
el cual se establece la creación e instalación de una Comisión Plural Estatal y el compromiso de llevar a cabo esta 
capacitación que otorgó la SUBAE a cargo de su titular Sergio Priego Reséndiz y de los agentes del Ministerio Público 
adscritos a la Subprocuraduría de Asuntos Electorales en el estado, Manuel Alejandro Calva Hinojosa y Vicente Ruiz 
Tapia. En su intervención, el delegado de la SEGOB en Hidalgo recordó que en días anteriores se llevó a cabo una 
primera capacitación con la Delegación de la Secretaría de Desarrollo Humano y Social (SEDESOL), la cual representa un 
tema toral en el "Pacto por México". En su oportunidad, el subprocurador de Asuntos Electorales agradeció el poder 
compartir la información necesaria para que dentro del marco de la elección en que se encuentra el estado, se pueda 
llevar a las dependencias locales y federales el conocimiento de las disposiciones que establece la ley y la Constitución, 
así como los demás ordenamientos legales que rigen esta función. Refirió que derivado de esta elección se quiere evitar 

incurrir en una conducta sancionada como delito electoral y que el propósito de la Subprocuraduría es dar los elementos 
necesarios para que el funcionario conozca que su actuación está sujeta a estas disposiciones legales. Añadió que en 
medida que cada uno los funcionarios lleven a cabo su conducta dentro del marco normativo, se contribuye a garantizar 
una elección democrática, en la cual los bienes y programas no sean desviados con propósito de beneficio para algún 
candidato o partido político. (Redacción, página 14) 

Síntesis-Inicia COPARMEX la promoción del voto: La Coparmex Hidalgo convocó a todos los ciudadanos 
hidalguenses a acudir a las urnas el próximo 7 de julio; a los partidos políticos a respetar el Pacto por México y a 
privilegiar las propuestas sobre las denostaciones, y a las autoridades electorales, a actuar con imparcialidad, y a los 
gobiernos estatal y municipales, a ofrecer condiciones de tranquilidad social que lleven al electorado a votar. "No existe 
una democracia sin ciudadanos, es responsabilidad de todos construir las condiciones para generar la prosperidad que 
anhelamos, desde lo local para lo nacional", afirmó Javier Vázquez Coria, presidente de la Confederación Patronal de la 
República Mexicana, en la entidad. Un proceso electoral en julio próximo, en el que los afiliados a la Coparmex 
participarán como observadores electorales y promotores del voto, "porque queremos empresas más productivas y 
mejores condiciones de vida para todos; queremos gobernantes comprometidos con el bienestar de sus comunidades, la 
transparencia y la rendición de cuentas. Buscamos autoridades en las que la ciudadanía tenga confianza para poner una 
denuncia". En cuanto a los legisladores a ser electos, Vázquez Coria enfatizó que estos deben abordar temas económicos 
en su agenda de trabajo. "Queremos representantes que promuevan la formación y el desarrollo de las micro, pequeñas 
y medianas empresas; que trabajen para que más comercios se incorporen a la formalidad; que eliminen medidas 
burocráticas para estimular la competitividad y reducir la corrupción". Finalmente, hizo un llamado para que las 

campañas electorales transcurran ordenadamente, con apego a la ley y siempre se privilegien las propuestas y no las 
descalificaciones. (Dolores Michel, página 10) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Criterio-Capacitan a alcaldía en sanciones electorales: El ayuntamiento de Pachuca recibió a autoridades de la 
Subprocuraduría de Asuntos Electorales (SAE) para conocer las conductas sancionadas como delitos durante el proceso 
que se lleva a cabo en la elección para diputados locales en la entidad. Eleazar García, alcalde capitalino, celebró la 
participación de la subprocuraduría para dar a conocer los pormenores en materia de delitos electorales. ―Estamos 
cumpliendo en gran medida con que los funcionarios del ayuntamiento estemos enterados y capacitados de lo que nos 
permite o no la ley. ―Para nosotros es importante darle validez a una elección a través de la participación ciudadana y 
que como funcionarios nos aboquemos a nuestro trabajo‖, dijo. García señaló que parte de la responsabilidad del 
ayuntamiento es estar enterados de los mecanismos de funcionamiento y tener claridad en lo establecido por la ley para 
evitar incurrir en alguna comisión de un hecho no permitido. ―La responsabilidad es parte de la imagen del ayuntamiento, 
para mi es importante cuidarla, los ciudadanos tuvieron confianza en nosotros y estamos a favor de que las cosas se 
hagan transparentes y claras para todos‖ Sergio Antonio Priego Reséndiz, subprocurador para asuntos electorales en el 
estado, aseguró que una de las tareas de la instancia que preside es llevar a los actores políticos de un proceso el 
conocimiento de las conductas sancionadas como delitos en materia electoral por el código penal, así como las 
limitaciones que establecen la Constitución y las leyes electorales. ―El municipio de Pachuca también es una parte 
importante de la capacitación, con el fin de difundir lo que prevé la ley en materia de delitos, para evitar la comisión de 

estos en el transcurso de la jornada y durante las campañas‖. Priego expuso que hasta el momento han recibido 
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capacitación cinco de los 18 distritos electorales que conforman la entidad y en algunos casos se atienden invitaciones de 
los ayuntamientos. ―Es con ese objetivo de difundir entre los funcionarios las conductas tipificadas como delitos y así 
propiciar que como ciudadanos tengamos unas elecciones transparentes, apegadas a los principios de legalidad y 
equidad‖, señaló. (Redacción, página 09) 

Crónica-Integran a organismos para combatir delitos: En lo inmediato podrán ejercerse en Pachuca recursos 
destinados al Plan Nacional de Prevención del Delito, anunció el alcalde Eleazar García Sánchez. Expuso el edil capitalino 
que  han trabajado de manera conjunta con el gobierno del estado en materia de programas y rescate de espacios 
públicos, así como capacitación: herramientas con las cuales el ayuntamiento llevará la batuta para poner en marcha el 
programa. ―En los próximos días liberarán recursos y vamos a trabajar tan pronto posible, esa es la intención‖. En virtud 
de que emplearán recursos provenientes de la federación, indicó, habrá que cuidar el trabajo realizado por el proceso 
electoral que vive Hidalgo, de tal forma que lo idóneo es que se comience luego del 7 de julio‖. García Sánchez añadió 
que es indispensable conocer  la forma en que se habrá de trabajar y la capacitación para ejercer de manera adecuada 
este recurso. Otro aspecto a resaltar en este punto es que hay instituciones como La Salle o el Centro de Integración 
Juvenil (CIJ), que están comprometidos con este asunto y de quienes esperan una importante participación. ―Son varias 
instituciones que apoyarán y que tienen experiencia en este tópico, será de mucho apoyo para nosotros, quienes 
seremos los encargados de  supervisar las acciones‖. Acotó que son varios puntos serán abordados mediante los tres 
polígonos expuestos, los cuales contemplan la capacitación, equidad de género, actividades deportivas para niños, entre 
otras, que forman parte de un programa muy ambicioso del que se esperan resultados a corto plazo. (Milton Cortés, 
página 08) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto Opuesto:  

Las campañas en redes sociales: Los candidatos a diputados locales cumplen 12 días de campañas en Hidalgo y 
comienzan a salir los primeros reportes en cuanto a productividad proselitista en las redes sociales. Siendo la principal 
herramienta de difusión, en las redes resulta vital mantener una presencia entre la sociedad que las usa, más en una 
campaña y sobre todo en estas épocas en donde los universitarios, la opinión pública, las amas de casa y todo aquel con 
acceso al Internet son un target electoral. Los resultados ubican como el candidato con más seguidores en Twitter, de 
esta campaña, al representante del PRI en el distrito de Jacala, Javier Amador de la Fuente, quien cuenta con 3,277 
seguidores e incluso es de los pocos que ya tienen una página web para el proselitismo http://javieramador.org.mx Le 
siguen Ruperto Ramírez, abanderado también del tricolor en San Agustín Metzquititlán, quien tiene 3,162 seguidores 
aunque sólo haya emitido 62 mensajes. Como su compañero, también mantiene difusión de su campaña en su propia 
plataforma http://rupertoramirez.org.mx Como ellos, la abanderada por Zimapán del PRI-PVEM, Guadalupe Chávez, 
cuenta con más de 3 mil seguidores, aunque nada más haya escrito en 31 ocasiones en la red de Twitter y es la tercera y 
única mujer que cuenta con plataforma propia en esta campaña a diputados locales: http://lupitachavez.org.mx El 
fenómeno de las redes parece ser muy particular en aquellas regiones, sin embargo y como ejemplo, revisamos también 
las cuentas de los candidatos a diputado local en el distrito Pachuca I en donde al ser la capital del estado se debería de 
tener mayor interacción política en el rubro. Rocío Tello de la coalición PRI-PVEM lidera la lista con 1,254 seguidores y 2 
mil tuits emitidos desde su perfil @RocioTello. Le sigue Fernando Melo de Movimiento Ciudadano en Pachuca que cuenta 
con 780 seguidores, sigue a 1,956 y ha emitido 123 tuits desde @FernandoMelo_M. El abanderado naranja se apoya más 
en Facebook que en Twitter. El médico y candidato del PAN, Fidel López del Castillo también le ha entrado –al menos su 
equipo de campaña- al tema de las redes aunque de forma escueta y discreta. Sólo tiene 72 tuits, sigue a 237 cuentas y 
121 lo siguen en @DrFidelLopez. Miguel Ángel Severino del PT no cuenta con un perfil en Twitter o al menos no lo tienen 
destacado ni difundido en su campaña. Juan Carlos Gálvez del PRD en Pachuca I no cuenta con una red específica y se 
apoya en la cuenta estatal de su partido que tampoco presenta mucha popularidad, pues @PRDHidalgo sólo tiene 307 
seguidores. La supervisora escolar con licencia y candidata de Nueva Alianza en el primer distrito capitalino, María 
Eugenia Muñoz, tampoco se apoya en las redes sociales y difunde sus actividades a través de los correos electrónicos. 
Con este panorama, de uno de los 18 distritos locales electorales en la entidad, podemos darnos cuenta quienes han 
priorizado el uso de las herramientas de la tecnología y quiénes no.  (Eduardo González, página 03) 
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Plaza Juárez-Alfil negro… 

Doce días de campañas  

*ROCÍO TELLO Y SUS APUESTAS LEGISLATIVAS  

El día de ayer se cumplieron ya doce días de campañas de los aspirantes a diputados locales, sin que al parecer prendan 
mucho, aunque hay que señalar que hay partidos que se esfuerzan por realizarlas de manera fuerte y digna y otros que 
se la pasan campechanamente, vaya como que hacen campaña sin hacerla, haciendo ruido de vez en cuando con 
desplantes de que están vivos y nada más sabiendo que de todos modos están más que perdidos. La verdadera batalla 
sigue siendo entre PRI, PAN Y PRD y para nadie es un secreto que el partido tricolor mantiene la delantera en todos los 
distritos, salvo en algunos distritos donde hay algunos signos de presencia de otros partidos que hacen su lucha y donde 
arrecia su presencia el partido tricolor para poder gritar victoria completa la noche del 7 de julio. Sin embargo nada está 
escrito, y todo puede pasar en tanto no se tengan los resultados de las votaciones. Por lo pronto en este ejercicio 
periodístico de seguimiento del proceso electoral, iremos entrevistando a algunos candidatos para conocer lo que es su 
propuesta tanto legislativa como de gestión, en lo que consideramos es nuestra contribución como comunicadores a la 
democracia de la elección de diputados. Empezaremos con la candidata ROCÍO TELLO ZAMORANO candidata del PRI-
PVEM por el distrito Pachuca I Poniente. No cuesta platicar con esta candidata, porque tiene el don de la palabra. Dice 
que tiene como agenda legislativa y que así lo ha planteado a los ciudadanos, llevar al congreso si el voto ciudadano la 
hacen diputada, propuestas de leyes en favor de LOS ADULTOS MAYORES, DE LAS MUJERES, DE LOS JÓVENES Y DE 
UNA CULTURA DE LA PREVENCIÓN. Señala que tiene listas propuestas para que los adultos mayores puedan tener 
seguro y buenas jubilaciones y en general una vejez saludable, que luego se convierte en un problema serio en la edad 
adulta. Apunta que muchas personas en esta edad de la vida buscan una oportunidad de trabajo que generalmente se 
les niega, y por ahí caminaría una propuesta que trae entre manos. En cuanto a PROYECTOS PARA MUJERES, señaló que 
su apuesta iría por la senda de darles poder para enfrentar los retos que la vida les impone, sobre todo a las madres que 
se convierten por cosas de la vida en jefas de familia. Esto mediante una ley que les permita acceso a PROYECTOS 
PRODUCTIVOS con apoyo de capital y capacitación que les abra camino para enfrentar la vida y hacer frente a los retos 

de sus familias. Para LOS JÓVENES, apunta la candidata ROCÍO TELLO, la realidad de que en muchas ocasiones que pese 
a tener capacitación y titulaciones universitarias no encuentran dónde trabajar, y que para ello buscaría legislación 
adecuada para que con un programa gubernamental encuentren apoyos para que ellos mismos promueven sus propias 
empresas. Finalmente, señaló que a efecto de crear un mejor ambiente social, pugnaría por una cultura general 
PREVENTIVA y  promovería desde el Congreso un movimiento fuerte para que se establecieran programas preventivos en 
todos los renglones de la actividad social, que abarcara lo mismo la salud, que lo afectivo en donde los valores fuera lo 
central para que en esa revaloración del ser humano moviera a mejora del tejido social como base de mejores relaciones 
humanas, programas que no costarían nada y que darían un enorme fruto para el estado. EN LO QUE ES LA GESTIÓN, 
dijo que le apuesta más a que la gente aprenda a pescar que a la práctica de regalar pescados, porque en aprender a 
pescar está un modo de vida y en el otro una salida coyuntural. Se nota que es un candidata contenta y que define su 
campaña de mucho contacto con la gente, de la que dice  recibir un trato amistoso y cariñoso ―como si nos conociéramos 
desde hace mucho‖. Esta es la primera entrevista de otras que haremos con candidatos de otros partidos para conocer 
su propuesta. *EL GOBIERNO NO PUEDE NI DEBE PARAR Extraño modo de pensar de algunas personas que dejan colar 

por ahí la idea de que en este tiempo de elecciones, para no enrarecer las cosas, como que el gobierno debería PARAR 
TODA ACTIVIDAD, de tal modo que NADA DE GIRAS DE TRABAJO O ACCIONES DE GOBIERNO, ya no sólo parar toda  
promoción que es a lo que obliga la ley, sino NADA DE MOVIMIENTO DE GOBIERNO que resulta absurdo, pues los 
ciudadanos elegimos a nuestros gobernantes para eso, para que gobiernen, para que dirijan este barco que es el estado, 
con responsabilidad y con acciones, no para que por caprichos de grillos el estado pare. Una cosa es no hacer campañas 
con estas acciones, pero otra es que PARE LA ADMINISTRACIÓN para darle gusto a los grillos que agazapados en sus 
propios intereses, empiezan a colar esta idea con sutileza para después seguramente atacar con más fuerza. No se vale, 
sobre todo en un estado urgido de no parar la marcha para poder avanza todos los días. (Adalberto Peralta, página 
02) 
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Sol de Hidalgo-Los políticos… 

Menos ruido y más diálogo 

Ex delegados en la mira 

Reacciones a mega sueldos 

SE QUEDARON BOQUIABIERTOS algunos electores al conocer que los partidos políticos han preferido la mesa de diálogo, 
antes que la guerra de acusaciones y golpes bajos. TIENE MÉRITO la instalación en Hidalgo de la comisión Plural para la 
Competencia Electoral, que surge como un anexo al Pacto por México y que preside el gobernador Francisco Olvera. Es 
valioso porque, aunque los pleitos, gritos y sombrerazos de pronto llaman la tención y le dan sabor al banquete electoral, 
a final de cuentas aburren y causan hartazgo. Participan en el acuerdo los ingentes de todos los partidos, es decir, 
Alejandro Moreno, del PAN; Ricardo Crespo, del PRI; Arturo Sánchez, PRD; Jorge Malo, PVEM; Arturo Aparicio, PT; 
Heriberto Martínez, Panal, María Cruz García, del Movimiento Ciudadano. LA INSTALACIÓN DE LA Comisión, vale aclarar, 
no significa que no haya discrepancias o que se oculten. Porque el dirigente panista estatal afirmó que levantarán la voz 
en caso de encontrarse inequidades en la competencia. POR SU PARTE, EL senador Omar Fayad, en otra oportunidad, no 
dejó de mencionar que desde el año pasado denunció penalmente a cuando menos 10 ex delegados federales Hidalgo 
que habrían condicionado apoyos a cambio de votos, en la pasada competencia federal. RECORDÓ QUE SIENDO 
presidente del PRI de Hidalgo formuló las querellas ante la Fiscalía Especializada para la Atención de los Delitos 
Electorales, y se enunciaron, entonces, nombres y apellidos, entre ellos el del ex representante de la Secretaría de 
Economía, Cornelio García. EL SENADOR se sorprende de los "golpes de pecho" de algunos oponentes que, en la pasada 
jornada, expulsaron a los delegados federales que no eran afines al Partido Acción Nacional. "Presenté la lista de quienes 
serían removidos por negarse a intervenir en la campaña de 2012, y tal cual fueron despedidos", aseveró el legislador, en 
pasada conferencia de prensa, a la que acudió la dirigente nacional del sector juvenil del tricolor, Diva Gastélum... POR 
CIERTO, CUANDO empiezan a tomar color las actividades de proselitismo, algunos partidos políticos pedirán la 
organización de debates entre candidatos. PUEDE apostarse doble contra sencillo que el PRI declinará a participar. 
Porque regularmente quienes los solicitan son los partidos que van muy abajo en las preferencias electorales y les urge 
foros de propaganda, con base en el mejor posicionamiento del contrario... AL DIVULGARSE lista de mega sueldos de 
alcaldes de Hidalgo, algunos de ellos pro-testaron. AL CABO QUEDARON PEOR al tratar de aclarar que "no ganan tanto" 
como lo dice la Auditoria Superior del Estado, a cargo de Rodolfo Picazo Molina. ES EL CASO DEL presidente de 
Tezontepec de Aldama, Asad l Hernández Cerón, quien argumentó que "únicamente" gana 58 mil pesos, no 94 mil 812, 
como se había difundido. LA SUPUESTA ACLARACIÓN se desplomó cuando la ASE confirmó que sí es el funcionario 

municipal de más alto salario, lo cual sustentó con el informe trimestral del mismo Ayuntamiento con fecha diciembre de 
2012. POR CIERTO, HASTA AHORA ningún presidente municipal ha dicho "esta boca es mía" para reducirse 
percepciones, ni siquiera el anfitrión en la ceremonia donde 11 diputados federales entregaron recursos destinados a 
infraestructura municipal básica... (Alejandro Sierra, página 10) 

Criterio-La silla… 

Es hora de hacer algo: Qué pena que un paseo de amigos, familiar, termine en una tragedia. Mientras escribo estas 
líneas las autoridades de Hidalgo confirman 16 personas muertas al volcar un camión turístico en la vía del Corredor de la 
Montaña, una ruta carretera que une a Pachuca con Real del Monte. Para sumar a la tristeza, hay que decir que no es 
ese el primer accidente de su tipo en esa misma ruta. Ya hace unos años un autobús se saliódel camino en ese mismo 
tramo, y también hubo muchos muertos. Pero no son sólo autobuses. Quien esto escribe ha podido ver cómo las 
autoridades tienen que rescatar cuerpos y heridos de la zona, ya sea de camionetas o autos que sufren un percance ya 
sea bajando (la mayoría) o subiendo por ese camino. Serán las autoridades las que dictaminen qué fue lo que ocurrió 
ayer, pero me inclino a pensar que el exceso de velocidad tiene mucho que ver con el suceso. Sin embargo, queda claro 
que es urgente hacer adecuaciones para evitar otra tragedia. Yo, que soy enemigo de los topes en calles y carreteras, 
estoy dispuesto a que se instalen muchos en la zona, aunque me inclino más a que los expertos en ingeniería vial hagan 
estudios y modifiquen el actual trazo de esa carretera. Tal vez haya que reducir el ángulo de inclinación de la ruta, o 
meter rutas de escape, o algo; lo importante es que un paseo familiar no termine en accidente. Entiendo que la mayoría 
de los percances son por descuido de los conductores, pero si es necesario hacer algo para evitar más pérdida de vidas, 

es hora de que alguien tome la iniciativa. (Manuel Baeza, página 03) 
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Vía Libre-deslinde… 

PRI, revelaciones: Con no muy buenos pronósticos fueron recibidas las postulaciones de los candidatos del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) en los distritos serranos de Jacala de Ledezma y Zacualtipán de Ángeles, por ser 
cuadros nuevos particularmente Javier Amador de la Fuente; no obstante, que su padre Jesús Amador Zamudio fue 
presidente municipal de la cabecera distrital y diputado local hace unos años. Miguel Ángel Romero Olivares aparece en 
la escena política central como parte del equipo de logística en la campaña para gobernador de Francisco Olvera Ruiz y 
luego como coordinador de giras, pero en Zacualtipán de Ángeles ya contaba con trayectoria como parte de una de las 
fuertes corrientes priistas en esa región; sin embargo, se dudaba de que fuera un buen producto electoral. Javier 
Amador, que es el candidato más joven del PRI, tiene su trayectoria reciente al lado de Olvera Ruiz desde su campaña a 
alcalde de Pachuca y ya en el gobierno como director general de Administración, con efectividad muestra oficio político y 
su campaña permea bien en los municipios que conforman el Distrito XVII. Todo indica que obtendrán buen resultado, al 
que están más que obligados porque se les considera candidatos olveristas que más allá de que el PRI obtenga mayoría 
en la 64 Legislatura están comprometidos a impulsar y cabildear proyectos e iniciativas que plantee el Ejecutivo estatal 
para la segunda mitad de su administración. Así mientras en otros distritos incluyendo Pachuca la dirigencia estatal priista 

tuvo que profundizar en una operación cicatriz para disipar contracampañas y escisiones en estos, el VIII y XVII las 
señales son positivas aunque no pueden hacer confianza porque los candidatos opositores en ambos casos empiezan a 
presionar en espera de cualquier error para intentar la sorpresa. Por ello un importante sector del priismo se pregunta 
por qué no en otros distritos se presentaron opciones nuevas, no obstante que el PRI sostiene que el análisis los llevó a 
postular fórmulas ganadoras y que están en condiciones de ganar los 18 distritos, seis de ellos en coalición con el Partido 
Verde Ecologista de México (PVEM).  (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Vocales Extraviadas… 

Poco a poco: Muy despacio se ve el desarrollo de las campañas electorales en Hidalgo, en general todos los candidatos 
parecen no tener prisa por dar a conocer sus propuestas y algunos hasta se dan el lujo de no asistir a los espacios en 
medios informativos electrónicos apartados para tal fin. Como todos saben una campaña electoral requiere recursos 
económicos que, según la estrategia, pueden o no, ser suficientes. Hay candidaturas que evidentemente se ven 

fortalecidas y otras simplemente no aparecen, pero esto no es exactamente motivo para levantar suspicacias sobre el 
respeto a la normativa electoral. En muchos casos son los propios candidatos quienes deciden no aplicar las 
prerrogativas, quizás porque saben que no ganarán. Hay decenas de denuncias de elecciones anteriores en Hidalgo 
donde candidatos, coordinadores y tutores de campaña de uno y otro color, dejaron adeudos a sus proveedores, 
escamotearon recursos a sus brigadas y hasta ―sangraron‖ a su propio partido con solicitudes tan increíbles, digamos… 
como varias toneladas de huevo fresco que nadie sabe a dónde fueron a parar. Ni qué decir de solicitudes para compra 
de equipo de cómputo, fotográfico, espionaje, vehículos, uniformes, playeras y millones de piezas de los llamados 
utilitarios. Son casi 15 días de operación en la entidad y muchos equipos de campaña ni siquiera han contactado a los 
medios de comunicación, otros candidatos despachan desde la comodidad de sus oficinas partidistas en Pachuca, algunos 
más trabajan afanosamente por recomponer sus relaciones olvidadas desde el final de la campaña electoral anterior. 
Lastimosamente propuestas hay pocas y todo lo que hasta ahora se dijo no son más que refritos y discursos 
desempolvados. Hay boletines de prensa que exaltan que tal o cual candidato ―aprieta el paso‖ en su campaña porque 
simplemente no tiene propuesta o porque su mezquindad le impidió contratar los servicios de un profesional para que la 

elaboración de sus despachos informativos. Un detalle a destacar en Pachuca es que algunos aspirantes hacen campaña 
al estilo siamés, acuden a los mismos eventos para intercambiar lisonjas y contradictoriamente sus equipos de campaña 
centran estrategias en difamar, espiar o atacar a quienes se atreven a cuestionarlos cuando la lógica indica que deberían 
estar inmersos en un trabajo profesional de posicionamiento a un plan. Seguramente en las siguientes semanas entren 
en operación diferentes acciones de promoción que respondan al momento de la campaña y en ellas veamos, ojalá, 
propuestas verdaderas, debate de ideas y deseablemente trabajo político de calidad.  (Andrés Torres, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que quien al estilo del candidato a alcalde de Zacatecas también puso pantallas en una plaza pública, pero del 
municipio de Apan, es la candidata priista Gloria Hernández Madrid, quien tuvo la idea de congregar a muchos 
ciudadanos poniendo pantallas para que vieran la final del futbol entre Cruz Azul y América, y de paso aprovechar para 
hacer proselitismo a mitad del encuentro, pues dicen que así mató dos pájaros de un tiro, ya que no tuvo que recorrer 

comunidades para hacer campaña. 
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:Que quienes quisieron celebrar el triunfo de la Sub-17 del Pachuca fueron los jugadores del primer equipo Julio 
Gómez y Carlos Velásquez, quienes se fueron a degustar algunos tragos en un bar de la zona plateada, el problema 
es que a la hora de pagar ya no les gustó el festejo y no quisieron pagar su cuenta de 700 pesos, por lo que hasta 
armaron un zafarrancho a la salida del bar, lo que dejó mal parados a los jugadores tuzos ante lo aficionados que se 
encontraban en el lugar. 
 
:Que hablando de impertinentes en público, dicen que en Ixmquilpan quien también hizo su teatrito fue Cirilo 
Canuto, quien actualmente es funcionario de la Reforma Agraria y en estado de ebriedad agredió a meseros de un 
restaurante en dicho municipio, por lo que dicen que el ex edil de Alfajayucan probablemente tenga que ir al Ministerio 
Público para responder por agresiones físicas. 
 
:Que dado el florido lenguaje de los habitantes de Huejutla, quien salió a dar su postura es el alcalde Alfredo San 
Román, quien dicen que lanzó un exhorto a los habitantes para que dejen de insultar a los funcionarios municipales 
cada vez que acuden a alguna comunidad, pues según el edil, cuando los insultan es como si lo insultaran a él. Aunque 

los habitantes lo tomaron como una broma de mal gusto, dicen que ahora los habitantes se han ensañado más contra los 
funcionarios haciendo gala de su florido lenguaje. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

―Es importante que los niños no tengan hambre, y que las autoridades de nuestro estado se preocupen y puedan resolver 
estos problemas, así nuestros niños van a aprender mucho mejor. Es común ver e identificar problemas educativos‖ 
 
Armando González Martínez PROFESOR DEL MUNICIPIO DE TIANGUISTENGO, SOBRE PROBLEMAS ALIMENTARIOS 
DE ALUMNOS. 
 

―Este binomio ciudadanía-partido, nos permite realizar propuestas congruentes y apegadas a las necesidades de la gente; 
asimismo, nos permite avanzar, todos juntos, hacia mejores condiciones de vida‖ 
 
Edith Avilés Cano CANDIDATA DEL PRI EN EL DISTRITO DE ACTOPAN, DURANTE SU RECORRIDO POR 
COMUNIDADES. 
 
―Por eso lucharemos con Movimiento Ciudadano para hacer cumplir lo que manda la Constitución Mexicana, que todos los 
ciudadanos tengamos derecho a la seguridad, empleo, servicios de salud, educación y alimentación‖ 
 
Estela Ramírez Ramírez CANDIDATA DE MOVIMIENTO CIUDADANO POR EL DISTRITO DE HUEJUTLA, DURANTE SU 
CAMPAÑA. 

 (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 
 
que a Hidalgo, literalmente, le llovió ayer no en sus milpitas, sino en sus carreteras. Primero fue el accidente donde un 
camión con turistas del DF que visitaron el estado se volcó en la carretera que une Pachuca y Real del Monte, con saldo 
de 18 muertos. Por allí anduvieron el secretario de Seguridad, Alfredo Ahedo Mayorga, y el subsecretario de Protección 
Civil estatal, Miguel García Conde. El problema es que, casi a la misma hora en que supervisaban el rescate de víctimas, 
una tromba cayó en Tepeji del Río y desgajó un cerro, por lo cual la carretera México-Querétaro fue interrumpida por la 
tierra deslavada, y se especulaba sobre posibles víctimas mortales. Ahora sí que ambos funcionarios tuvieron mucho 
trabajo en domingo. 

que muchos políticos de Hidalgo, sin importar su partido, se quedaron mudos anoche en las redes sociales tras la derrota 
(que en algún momento parecía victoria inminente) de Cruz azul, equipo que tiene mucho de local pese a que juega en la 
Ciudad de México. Si los cementeros hubieran ganado, más de un candidato o candidata haría campaña con su playera 
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del equipo de Jasso. 

que el exalcalde priísta de Huejutla, José Luis Fayad Medina, tiene ondeando a todo viento en su rancho de La Laja, 
municipio Chalma, Veracruz, una enorme bandera del Movimiento Ciudadano, pues apoya a su amigo y candidato de este 
partido Yonathan Arguelles Sánchez. Pero eso si, Fayad Medina en Hidalgo es priísta, y en Veracruz de Movimiento 
Ciudadano. Total, ¿qué tanto es tantito? 

que anoche circuló en las redes sociales la versión de que el dirigente sindical petrolero Carlos Romero Deschamps se 
encontraba bajo investigación de las autoridades federales debido al manejo financiero de las cuentas de esa 
organización gremial. Este tema fue publicado incluso por algunos diarios en línea. Lo cierto es que nada se pudo 
confirmar sobre la situación del político y sindicalista hidalguense. ¿Habrá sido un borrego informativo? 

que Roberto Núñez Vizzuet, dirigente juvenil del PRI en la entidad, anda sumando millas de viajero (o serán kilómetros) 
en las actuales campañas electorales de su partido, pues el fin de semana estuvo en Tlanalapa, Tizayuca y Pachuca 
acompañando a los abanderados de sus partidos. Los candidatos están contentos con el apoyo de los ―chavos‖, pero 
entre los tricolores del estado se preguntan si el dirigente no apunta a una candidatura a regidor o diputado (aunque sea 

suplente) para el siguiente proceso electoral en la entidad. 

(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: ¿Esperarán otro, o las autoridades actuarán para evitar nuevo accidente?  (redacción, 
primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

Suena en Radio Pasillo que Martha López Ríos, candidata a diputada local plurinominal del PVEM, encontró 
una buena estrategia para aparecer en los medios de comunicación: anunció que en caso de llegar al Congreso 
renunciará a su sueldo, a fin de donar el dinero para la realización de obras en las comunidades más pobres del estado. 

La también dirigente estatal de la UNTA sabe que muy difícilmente obtendrá una curul, pues ocupa la posición número 
tres en la lista de candidatos ecologistas por el principio de representación proporcional y para llegar al Poder Legislativo 
la agrupación tendría que obtener un porcentaje considerable de la votación total estatal. 

En Radio Pasillo se escucha que esta semana será crucial para Luciano Cornejo Barrera, candidato a 
diputado local de mayoría por el distrito de Tula y también de representación proporcional por el PRD. 

El Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEHH) resolverá tres impugnaciones contra la designación del originario de 
Tezontepec de Aldama como plurinominal número uno. 

Según los promoventes, Celestino Ábrego Escalante e Iván Mera Curiel, el nombramiento de Cornejo Barrera violó los 
estatutos internos perredistas, por lo cual el órgano jurisdiccional ya solicitó un informe a la Comisión Nacional Electoral 
del sol azteca. 

En la misma sesión, el TEEH votará la resolución del magistrado Fabián Hernández García referente al recurso de 
apelación presentado por la perredista Lucero Miranda Miranda contra la candidatura del priista Humberto Lugo Guerrero 
en el distrito de Huichapan. 

La ex regidora de Mineral de la Reforma, quien por cierto nunca pagó sus cuotas partidistas cuando desempeñó este 
cargo, asegura que la renuncia del aspirante del PRI a la delegación de la Secretaría de Relaciones Exteriores en Hidalgo 
no fue presentada en tiempo y forma, es decir, 60 días antes de las votaciones. 

Al respecto, el líder estatal del tricolor, Ricardo Crespo Arroyo, asegura que Lugo Guerrero se separó del cargo dentro del 
plazo que establece la ley, por lo que no hay ningún problema. 
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Algunos candidatos a diputados que ya han formado parte del Congreso local han recibido reclamos de ciudadanos. Los 
electores inconformes aseguran que a estos políticos sólo se les ve cuando andan en busca del voto. 

(redacción, página de internet)  

Plaza Juárez-Dese por enterado…  

Al más puro estilo antiguo 

Resulta que la CNOP de Hidalgo, que comanda el Jefe Cejas, más conocido como Alfredo Tovar Gómez, decidió ofrecer, 
ni más ni menos, que 13 mil votos a los candidatos tricolores, Alfredo Bejos y Rocío Tello, que van por Pachuca. Como 
que esas promesas de sufragios ya no están para estos tiempos, y así que digan que qué bruto, qué seguros, pues como 
que no. Eso sí, sirven para lucir músculo, aunque que digan un Charles Atlas la CNOP, pues como que no. 

Ocurrencias al por mayor de candidata de la UNTA 

La candidata del Verde a diputada local, la dirigente untista, Martha López Ríos, hace campaña con ocurrencias de todos 
colores y sabores. Por principio de cuentas ya dijo que es un desperdicio lo que se invierte para pagar a sus futuros 

colegas, y que de ganar va a donar su dieta, es decir su salario, nomás para que vean que en asuntos de dinero no tiene 
problemas. En una de esas pide la desaparición de la Cámara de Diputados local porque, según ella, de poco sirven. 
Ahora que si resulta ganadora será otro cuento, nomás porque ella va a estar. Ocurrencias y más ocurrencias. 

No despega la campaña de Memo Galland 

O una de dos: o simplemente no da una, o lo dejaron chiflando en la loma, es decir que sus congéneres del PAN no 

apoyan pero nadita de nada a Memo Galland, su candidato a diputado local por Pachuca Oriente. Y si esto último es 
verdad, de plano que los golpes bajos entre los que se creen dueños eternos del blanquiazul, encabezados por los 
Ludlow-Tellería, ni para cuándo termine. Se le ve triste a Memo Galland que no esperaba situación tan patética en sus 
actividades proselitistas. Luego por qué pierden.  

(redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina…  

Un panorama nada positivo es el que enfrentan empresas de la entidad, muchas de las cuales no tienen suficiente capital 
para continuar operaciones y consolidar sus proyectos, pues dependen de los recursos que bajan directamente desde el 
ámbito de la federación hacia el estado. Al menos esta es la perspectiva que expone el presidente del sector en Hidalgo, 
donde es claro que deben atenderse dichas carencias cuanto antes, ya que los préstamos solicitados hasta ahora podrían 
devorar a los negocios (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-David Penchyna: Con su inteligencia característica Penchyna Grub aborda con certeza temas del todo 
relacionados con las cuestiones energéticas que al país atañen, por tanto aprovecha diversos espacios desde los medios 
de comunicación para exponer planteamientos que intrínsecamente favorecerán a la entidad. En esa tesitura no cabe 
duda de que el senador sabe muy bien conducirse y demostrar que su experiencia no es en vano.  

Abajo-Adolfo Ochoa: Aunque son varias las bondades existentes en Nopala parece que la visión del alcalde no da para 
mucho porque todavía son muchas demandas las que debe subsanar y es que el descontento generalizado revela que 
con el paso de los meses Ocho Chávez pierde simpatías debido a su desatino, especialmente porque uno de los rubros 
más desatendidos es el del campo. 

(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías: 

DESCONOCIMIENTO 
 
La falta de información por parte de las autoridades electorales en algunos municipios de la entidad 
propicia que la población desconozca los motivos de las campañas que realizan actualmente los partidos 
políticos, por lo cual resulta indispensable aplicar una mayor difusión sobre estas actividades en coordinación 
con los institutos políticos. 
 
EN CAMPAÑA 
 
En el ayuntamiento de Villa de Tezontepec la población se pregunta qué actividades efectúa la alcaldesa Amalia 
Valencia Lucio; indicaron que deben ser muy pero muy importantes ya que nunca puede localizarse a la 
munícipe en sus oficinas, pues el argumento de los empleados es que “anda visitando las 
comunidades”, aunque los grillitos cuestionan si no será que también anda en campaña, apoyando a los candidatos del 
Panal. 
 
¿QUIÉNES? 
 
Para respaldar las campañas del PRD y PAN, senadores, diputados e incluso gobernadores visitarán los 18 
distritos para apoyar a los candidatos opositores, ya existen comentarios en el sol azteca de que incluso el 
jefe de gobierno del DF, Miguel Ángel Mancera, y legisladores como Miguel Barbosa acudirán a municipios 
hidalguenses para fortalecer su proyecto partidista. Además, por parte de Acción Nacional, según los 
grillitos azules, es posible que personajes como Javier Corral o Roberto Gil también acompañen a los 
contendientes a diputados locales. La pregunta es: ¿realmente los conocen en estos distritos? 
 
ARENGAS 
 
Algunos espacios públicos se convirtieron, sobre todo los últimos fines de semana, en verdaderas ollas de 
grillos donde diversos mensajes partidistas tanto de uno como de otro color pretender captar y convencer 
al electorado. Jardines, mercados, tianguis e incluso comercios particulares, sirven como foros a los 
candidatos para presentar a la ciudadanía sus propuestas, el inconveniente es que muy pocos tienen algo nuevo 
que decir. 
(Redacción, página 02) 

               P L A N O      N A C I O N A L  

Excélsior-Más dinero a asesores del Senado, 301 millones de pesos para 2013: El Senado destinará este año 
301 millones 191 mil 700 pesos para el pago de honorarios de asesores, 15.2 por ciento más que en 2012. Este monto 
cubre al personal externo de la Mesa Directiva, la Junta de Coordinación Política, el Instituto Belisario Domínguez y a los 
128 legisladores, según indica el Manual de percepciones de los senadores y servidores públicos de mando de la Cámara 
de Senadores, publicado el 28 de febrero de este año. De acuerdo con el documento de febrero del año pasado, durante 
2012 esos honorarios legislativos tuvieron un techo presupuestal de 261 millones 364 mil 400 pesos. La nueva cifra de 
2013 equivale a 15.2% de aumento. El Senado tiene 557 prestadores de servicios profesionales legislativos, adscritos a 
los tres órganos de gobierno y colaboradores de los 128 senadores. La Mesa Directiva cuenta con tres colaboradores que 
perciben en conjunto ingresos por 620 mil 179.57 pesos mensuales brutos. Senado sube 15% gasto en asesores La 
presidencia de la Mesa Directiva paga a tres especialistas 620 mil pesos mensuales brutos. Para este año, el 
Senado aumentó 15.2 por ciento la bolsa destinada a los honorarios de sus asesores legislativos, para dejarla en 301 
millones 191 mil 700 pesos, de donde sale el pago para quienes trabajan en la Mesa Directiva, encabezada por Ernesto 
Cordero; la Junta de Coordinación Política, de Emilio Gamboa, y el Instituto Belisario Domínguez, de Miguel Ángel 
Barbosa. Pero de esta bolsa también sale el pago de los asesores en materia legislativa que tienen los 128 senadores, de 
acuerdo con la explicación del Manual de percepciones de los senadores y servidores públicos de mando de la Cámara de 
Senadores, publicado el 28 de febrero de este año, y comparado con el publicado en febrero del año pasado. (Leticia 
Robles, primera plana) 
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Reforma-Infecta el agua ¡en hospitales!: La baja calidad del agua y la falta de infraestructura para que el personal 
médico se lave las manos son factores que contribuyen al aumento de infecciones hospitalarias en México. De acuerdo 
con cálculos de especialistas, estas infecciones provocan, al año, al menos 40 mil muertes en el País. "Nuestra posibilidad 
de morir por una infección hospitalaria es por lo menos 10 veces más alta que por una ráfaga del crimen organizado", 
alertó Alejandro Macías, jefe del Área de Control de Infecciones del Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición 
Salvador Zubirán. Según el estudio "Medición de la Prevalencia de Infecciones Nosocomiales en Hospitales Generales de 
las Principales Instituciones Públicas de Salud", tan sólo en uno de los 54 hospitales evaluados el líquido cumplió con los 
estándares mínimos. "Solamente en un hospital se detectó niveles de cloración del agua de al menos 0.5 mg/L (mínimo 
requerido para la atención) en todas las zonas de hospitalización", se lee en el informe, elaborado por el Instituto antes 
mencionado. La investigación también detectó que, para la higiene de manos del personal médico, funcionan, en 
promedio, 22 tarjas, 13 jaboneras y sólo 5 alcoholeras por cada 100 camas censables. Macías, también director de la 
Asociación Mexicana para el Estudio de las Infecciones Nosocomiales, subrayó que la falta de agua potable se registra 
tanto en hospitales públicos como en privados. Sumado a esto, Mónica Cureño Díaz, jefa de la Unidad de Vigilancia 
Epidemiológica del Hospital Juárez de México, advirtió que todas las instituciones que brindan atención a la salud se 
enfrentan al problema de convencer al personal de algo tan básico como lavarse las manos. (Natalia Vitela, primera 

plana) 

Universal-Expertos: baja productividad frena al país: Los mexicanos trabajamos cerca de 10 horas diarias, lo que 
nos sitúa como el país que más horas labora del grupo de naciones que conforman a la la Organización para la 
Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). Sin embargo, los niveles de productividad —o eficiencia con que 
se usan los recursos tanto físicos como humanos— que generan riqueza en el país, son muy bajos, de acuerdo con la 
misma organización. México reporta bajos niveles de educación comparado con otros países del mundo, la inversión en 
infraestructura, ciencia, tecnología y desarrollo es ínfima y el registro de patentes, escaso. Se carece de una eficiente 
vinculación entre el aparato productivo y el educativo y prevalece una pobre competencia que encarece los precios de los 
insumos y reduce el ingreso disponible de los hogares. Estos factores limitan el potencial de crecimiento económico. En 
economías avanzadas la actividad económica está estrechamente vinculada al incremento de la productividad, al avance 
tecnológico y del capital humano y a la fortaleza de las instituciones. En México, la productividad total de los factores, 
capital y trabajo, cayó en promedio 0.7% anual entre 1980 y 2011, mientras que en mercados emergentes de alto 
crecimiento como Corea, se reporta un avance anual de entre 1% y 2%. Carla Valdivia, economista de la OCDE, 
expuso que la baja productividad laboral en México se explica tanto por el bajo nivel de capital por trabajador, al tratarse 
de un país de ingreso medio, como por su lenta evolución en ganancias de productividad multifactorial. Agregó, que el 
pobre desempeño de ésta se debe principalmente a debilidades en el mercado de trabajo, la educación, la competencia y 
las instituciones jurídicas y a un extensa informalidad laboral. ―Si bien se observa un gran avance en estas áreas, 
reflejado en reformas ya legisladas como la reforma del mercado laboral, la relativa a la educación, la Ley de 
Competencia y la de Telecomunicaciones, recientemente aprobada por el Congreso; aún es necesario completar su 

implementación‖, expuso. El 17 de mayo el gobierno federal decretó la constitución de un Comité Nacional de 
Productividad como órgano consultivo y auxiliar del Ejecutivo federal y de la planta productiva. De acuerdo con el 
Ejecutivo y como se apuntaló en el Plan Nacional de Desarrollo, la productividad es ―factor fundamental y condición 
indispensable para el crecimiento económico, la ampliación y mejoramiento de las oportunidades de empleo y con ello, 
de modificación favorable de las condiciones de vida de la población en general, vía salarial‖. (Yutzil González, 
primera plana) 

Plaza Juárez-Denuncia PAN 31 anomalías electorales del PRI en los estados: El PAN denunció que suman 31 
irregularidades cometidas por el PRI en estados donde habrá elecciones en julio, 17 de las cuales fueron denunciadas 
formalmente. Gustavo Madero, dirigente del PAN, hizo un segundo balance del llamado semáforo de contingencia 
democrática nacional, y anunció que este martes lo presentará ante el secretario de Gobernación, Miguel Angel Osorio 
Chong, y eludió responder, aunque se le preguntó dos veces si será motivo para levantarse de la mesa del pacto por 
México. Entre las anomalías detectadas se encuentra la aparición del candidato del PRI a alcalde de Boca del Río, Sergio 
Pazos, en el programa Hoy de Televisa cocinando una ensalada y encubriendo así sus actividades proselitistas. Madero y 
Eduardo Aguilar, director jurídico del partido, mostraron esta tarde también un video que documenta el uso de recursos 
un candidato de Quintana Roo que reparte apoyos en salud con la propaganda del candidato a diputado, Mario Machuca. 
Madero, retó al PRI a presentar las denuncias contra el gobernador Rafael Moreno Valle, ubicado por el tricolor como un 
foco rojo por presuntamente otorgar apoyo a los candidatos del PAN, pero demandó que los priístas no usen esto como 
pretexto para querer empatar el marcador de las irregularidades que son una "avalancha" en contra del PRI. (Agencias, 
página 10) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-El asalto a la razón… 

'Verdades', verosimilitudes y 'realidad': A mediados de diciembre comenzó a sonar la alarma: la Secretaría de Salud 
de Tabasco adeudaba 400 millones de pesos a proveedores y especialistas; los cinco hospitales de alta especialidad y las 
ambulancias del sistema de Urgencias Médicas en la entidad quedaron paralizadas porque ni para gasolina tenían y, peor 
aún, ya no practicaban exámenes de laboratorio para consultas externas; se suspendió la atención y aplicación de 
medicina nuclear a pacientes con cáncer; se cancelaron las cirugías de corazón y, por falta inclusive de gas, se dejó de 

alimentar a los enfermos encamados. La crisis llevó a los directivos de las instituciones a mendigar apoyo en sus 
patronatos, en la Federación, en el ISSSTE y en el Seguro Social. Por extraño que pareciera, todo indicaba que el ex 
gobernador Andrés, mejor conocido (y respetado, por cierto) como El Químico Granier, no solamente había hecho un 
desastre con las finanzas de Tabasco, sino que, además, su verdadera profesión era la de vulgar ladrón. En abono de su 
mala fama se conoció una grabación, certificada por él mismo como genuina, en la que se ufanaba de adquisiciones 
inexplicables no tanto por lo que le habrían costado sino por lo demencial de cifras tan descocadas como mil pares de 
tenis o 400 trajes. Granier aseguró que se trató de una fanfarronada de borracho pero, háiga sido como háiga sido, el 

bochornoso episodio lo confirmó como probable carne de prisión. Así estaban las cosas cuando la Procuraduría de Justicia 
de Tabasco hizo la espectacular presentación de casi 90 millones de pesos en efectivo, asegurados, afirmó, en una 
refaccionaria de Nacajuca, propiedad de Marlis Cupil López, ex colaboradora (contable en un despacho particular, no en 
el gobierno de Granier) del ex tesorero del estado, José Manuel Saiz Pineda. Por la noche del viernes, sin embargo, el 
supuesto ―propietario‖ de tal fortuna emitió un comunicado en el que negó cualquier relación con ese dinero; que se 
trataba de un ―montaje‖ tan burdo que ofendía la inteligencia de los tabasqueños y su deslinde parece tener sentido: si 

ya desde diciembre se puso en duda la probidad de Granier y su gobierno en el manejo de las finanzas estatales, si de 
verdad el dinero era de él, ¿por qué mantenerlo en un domicilio ajeno y allí mismo en Tabasco? La versión del ex 
tesorero fue reforzada el viernes por la mañana, de manera por demás dramática, por el penalista Xavier Olea, quien hizo 
lo suyo para que, en el noticiario de Carlos Loret de Mola, la supuesta delatora de las cajas atestadas de billetes, Marlis 
Cupil, con vendajes y postrada en una cama de hospital, dijera que había sido secuestrada, golpeada y amenazada por 
sujetos embozados de que sería decapitada si no firmaba lo que, sin dudarlo, firmó. Abundan casos para demostrarlo, 
pero éste confirma lo que muchos ejercitantes del oficio niegan, se suman a linchamientos mediáticos y venden la 
patraña de que dicen ―la verdad‖: la información periodística es intrínseca, invariable y fatalmente subjetiva, las 
―verdades‖ son muchas y es muy difícil conocer eso que llamamos ―realidad‖.  (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

El final de Romero Deschamps: Las versiones que corrieron el fin de semana sobre el cerco que la PGR habría 

tendido para detener a Carlos Romero Deschamps embonan con lo que funcionarios del gobierno peñanietista 
repiten sotto voce: los días del secretario general del sindicato petrolero están contados. No hay nada concreto, pero sí 
una versión extendida: Romero Deschamps es primer lugar entre las figuras oficiales que cuestan más de lo que valen, 
desprestigian y complican el plan de vuelo rumbo a un Pemex del siglo XXI. El diseño estratégico del gobierno para 
conseguir en el segundo semestre una reforma energética ―que valga la pena‖ es una pieza de relojería donde no cabe 
un paquidermo al que medio México señala como quintaesencia de la corrupción. Un líder sindical con 20 años en el 
cargo convertido en símbolo de oprobio, enriquecimiento inexplicable, despilfarro ultrajante. No se habla de cárcel, sino 
de una salida por la puerta trasera de la que, según esto, Romero Deschamps estaría enterado. Dejar la dirección del 
sindicato y desaparecer por un largo tiempo, preferentemente de por vida. El caso de Elba Esther Gordillo volvió a probar 
que en estos conflictos de intereses e imagen no solo no hay imprescindibles, sino que la extinción del líder libera 
espacios y energía en el sindicato, produce una fuerza renovadora y aporta una apreciable moneda de cambio para la 
negociación. El gobierno sabe que pocos se envolverán en la bandera gremial para defender a Romero Deschamps. Y 
que la reforma vale el riesgo. Todo indica, pues, que es el final del papá de José Carlos y Paulina Romero. (Ciro Gómez 
Leyva, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que antes de que termine junio saldrá del penal de Santa Martha Acatitla Ana María Orozco, madre de dos de los 
hijos del ex presidente de la Suprema Corte de Justicia Genaro Góngora. 
Por primera vez en casi un año, el sábado se vio optimista a la señora en el área de visitas del penal. Al parecer sus 
abogados le hicieron saber que, según los del ex ministro Góngora, éste ―abandonará‖ las audiencias del caso para que 
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ella pueda recuperar su libertad. 

El litigio tiene que ver con que Orozco puso a su nombre un departamento de dos millones de pesos que Góngora pagó 
para sus dos hijos. Esto sería el ―fraude‖ que la puso en la cárcel desde junio de 2012. 
:Que aunque la reforma política que surgirá del Pacto por México no se presentará sino hasta agosto, este lunes se 
instalará en el Palacio de Minería la mesa con que comenzarán los trabajos para la elaboración de la iniciativa. 
Al acto acudirán el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, y los dirigentes de PRI, PAN y PRD, César 
Camacho, Gustavo Madero y Jesús Zambrano. 
De lo presentado ―por la libre‖ para lo mismo por los senadores del PAN y el PRD, quienes se reúnen hoy, ya ni se 

acuerdan. 

:Que, hablando de Madero, el dirigente nacional panista encontró nuevo argumento contra senadores que impugnan a 
su recién designado coordinador: la discriminación. 
Dice que los calderonistas no quieren como líder a Jorge Luis Preciado ―por chaparro y prietito‖. 
―¡No me ayudes compadre!‖, le debe haber dicho el aludido. 

:Que con la destitución de Ernesto Cordero como coordinador del PAN en el Senado también está molesto Miguel 
Ángel Mancera. 
El jefe de Gobierno del DF y el líder de la Asamblea Legislativa, Manuel Granados, tenían ya muy avanzados con el 
panista varios puntos para la reforma política para la Ciudad de México. 
Tendrán que empezar de cero. 

:Que la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación no quiere que su movimiento contra la reforma 
educativa se mezcle con lo que exigen sus huestes en Oaxaca. 
Y es que la sección 22 está defendiendo a Sara Altamirano Ramos, Mario Olivera Osorio y Lauro Atilano 
Grijalva, los profesores vinculados con el secuestro de dos niños de 12 y 15 años, sobrinos de Gerardo Gutiérrez 
Candiani, presidente del Consejo Coordinador Empresarial; por ello la CNTE no prevé marchas en el DF para respaldar a 
los oaxaqueños. 
 
(redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

Debatir drogas: Si bien el presidente Enrique Peña Nieto señaló en una entrevista el 23 de mayo en Cali, Colombia, que 
se opone a la legalización de las drogas, añadió que está dispuesto a abrir un debate. Miguel Ángel Mancera, jefe de 

gobierno del Distrito Federal, fue incluso más contundente este 24 de mayo: ―Ya no podemos estar retrayéndolo, 
ocultándolo: tenemos que abrir el debate.‖ El debate es, efectivamente, inaplazable, pero no se trata de ver quién gana 
un concurso de popularidad. Las encuestas señalan que la mayoría de los mexicanos se opone a la legalización. Si bien 
en Estados Unidos ya la mitad de la población está a favor de permitir el consumo de marihuana (Gallup Politics), una 
encuesta de Parametría de agosto de 2013 apunta que el 79 por ciento de los mexicanos está en contra. Los mismos 
gobernantes que tuvieron bajo su mando en México o América Latina la guerra contra las drogas, como Ernesto Zedillo, 
Vicente Fox, César Gaviria y Fernando Henrique Cardoso, se retractan hoy, cuando menos parcialmente, del 
prohibicionismo. No se requiere mucha inteligencia para entender que la guerra contra las drogas, como la prohibición 
del alcohol en los Estados Unidos de la década de 1920, ha tenido peores consecuencia que el consumo. El propio Felipe 
Calderón, quien buscó distinguirse como el más firme comandante en la guerra contra las drogas, terminó por aceptar 
que si los países desarrollados no pueden disminuir el consumo, ―entonces tienen la obligación moral de explorar todas 
las alternativas incluyendo las acciones regulatorias o de mercado‖. Calderón solicitó formalmente a las Naciones Unidas 
el 26 de septiembre de 2012 hacer ―una valoración profunda de los alcances y de los límites del actual enfoque 
prohibicionista en materia de drogas‖. La desinformación genera buena parte del rechazo a la legalización. Mucha gente 
está convencida de que la apertura traería consigo un aumento extraordinario en el consumo. Sin embargo, las naciones 
que han adoptado legalizaciones parciales, como los Países Bajos y Portugal, no han sufrido tal fenómeno. En el estudio 
de Parametría en México, el 90 por ciento de los encuestados señala que no consumiría marihuana por el simple hecho 
de que fuera legal. Otra parte del rechazo proviene de una perversa alianza entre narcotraficantes, policías y gobernantes 
por razones de dinero. Solamente el gobierno de Estados Unidos ha gastado 1.5 billones de dólares en la guerra contra 
las drogas desde que Richard Nixon la declaró en 1971 (Matt Groff, The 1315 Project; www.theatlanticwire.com). Los 
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índices de consumo, sin embargo, se han mantenido estables. El gobierno de México ha multiplicado también en los 
últimos años su gasto en la lucha contra el narco, pero ni el consumo ni el flujo de drogas han bajado. Sí se han 
incrementado, en cambio, los homicidios dolosos. Los narcotraficantes se oponen a la legalización, porque ésta 
provocaría un desplome en sus ganancias, pero también se oponen policías, funcionarios y militares que reciben 
carretadas de dinero público para enfrentar el narco. Los argumentos sobre la legalización, sin embargo, deben ser éticos 
antes que sólo pragmáticos. Ninguna autoridad tiene derecho a prohibir a un individuo que utilice una sustancia que sólo 
a él puede hacerle daño. Encarcelar o matar a alguien ―por su propio bien‖ es la peor falta moral en que puede incurrir 
un Estado. Un gobierno no debe prohibir el consumo voluntario ni de las drogas ni del alcohol sin violar la libertad 
fundamental de las personas. ARNOLDO Arnoldo Martínez Verdugo fue un personaje crucial de nuestra historia. Durante 
su largo mandato como secretario general del Partido Comunista Mexicano rechazó valientemente el estalinismo y abrió 
las puertas a la democratización que dio lugar al PRD. Supo y quiso dialogar cuando muchos en la izquierda preferían el 
camino de la intolerancia. (Sergio Sarmiento, página 17) 

El Universal-Bajo Reserva:  

Telecom: Días de peligro 

ESTA SEMANA habrá una ceremonia para que el presidente Enrique Peña Nieto firme el decreto de la reforma 

constitucional en materia de telecomunicaciones. En muchos sectores habrá festejo, nos dicen, pero los más enterados 

encenderán luces de alerta. Con la publicación del decreto empieza a correr el plazo de poco menos de tres meses para 

designar a los integrantes del nuevo Instituto Federal de Telecomunicaciones. Los poderosos empresarios del sector le 

apuestan a colar a los suyos y ―secuestrar‖ este órgano, como lo hicieron con la Comisión Federal de Telecomunicaciones 

(Cofetel), cuyo presidente, Mony de Swaan, fue arrinconado con presiones, demandas y votaciones amañadas. 

EL IFETEL, nos recuerdan, tendrá amplísimas atribuciones para regular el sector de internet, telefonía, radio y televisión, 

entre otros, no sólo en materia concesiones y tecnologías aplicadas, sino también en cuotas de mercado y 

antimonopolios, para lo cual le serán asignadas las funciones que en la materia tiene hoy la Comisión Federal de 

Competencia (Cofeco), que preside Eduardo Pérez Motta. Sus resoluciones no podrán ser sujetas a suspensiones 

judiciales. Nos alertan que en todo este proceso será esencial la transparencia sobre los candidatos que serán propuestos 

a Los Pinos, y quiénes —y por qué— son finalmente seleccionados. 

CAUSÓ ESCOZOR en el Poder Judicial de la Federación una entrega la semana pasada del columnista Carlos Loret de 

Mola respecto a una supuesta investigación sobre jueces federales apoyada por agencias estadounidenses. Fuentes 

directas nos dan cuenta de que en algún momento de 2012 el entonces presidente Felipe Calderón ordenó a la 

procuradora de la República, Marisela Morales, indagar varios casos de juzgadores sospechosos de tener ligas con el 

crimen. El tema avanzó hasta que un conocido integrante del Consejo de la Judicatura federal frenó el tema mediante 

amenazas de una crisis institucional y un revés de los jueces contra el gobierno en casos emblemáticos. Parte de esa 

historia se estaría reflejando en los problemas que encara hoy Morales, quien la próxima semana viajará a Italia para 

asumir su nuevo cargo como cónsul en Milán. 

POR PRUDENTE cálculo fue políticamente desactivada la bomba que representaba la detención en Oaxaca de una banda 

de secuestradores entre cuyos integrantes se hallan líderes de la CNTE, que agrupa a la disidencia magisterial. Desde 

hace años autoridades locales y federales conocen las ligas entre ese grupo y organizaciones subversivas. Nos refieren 

con detalle una reunión que sostuvo el entonces gobernador oaxaqueño Diódoro Carrasco (1992-1998) con dirigentes de 

la CNTE, a los que se refirió por sus alias de la guerrilla, para advertirles sobre las consecuencias penales que 

enfrentarían en caso de operar fuera de la ley. 
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EL REZAGO del país en materia de productividad, que lastra nuestra economía frente a otras naciones, buscará ser 

enfrentado con una estrategia que será dada a conocer hoy por el presidente Enrique Peña Nieto en un acto que 

constituirá un llamado de alerta y una convocatoria para empresarios y gremios a fin de mejorar las condiciones en que 

se desempeña el trabajo y cómo mejorar sus resultados. El mandatario publica hoy en las páginas de EL UNIVERSAL un 

artículo exclusivo sobre este tema, el primero que presenta desde que tomó posesión de la Presidencia. 

 (redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

NO ES por intrigar, pero en varios corrillos políticos e incluso en algunas secretarías del Estado de México se escucha de 

manera insistente que se avecinan cambios muy fuertes en el gobierno estatal.  

HAY QUIENES dan por descontado que el número dos de la administración de Eruviel Ávila, el secretario general de 

Gobierno, Efrén Rojas, dejará en los próximos meses la oficina que tomó apenas en diciembre pasado.  

PERO hay quienes van más allá y dicen que, en cuanto cumpla los dos años en el cargo -el 16 de septiembre-, el 

mismísimo gobernador Ávila dejará de despachar en Toluca para integrarse al gabinete de Enrique Peña Nieto. 

LO QUE no dicen los supuestos bieninformados es si ese movimiento sería un premio a la buena labor del ecatepequense 

y un peldaño con miras al 2018 o, por el contrario, un castigo porque Peña no está contento con la manera en la que 

está gobernando su estado natal. 

PORQUE es bien sabido que en todo gobierno -pero sobre todo en los del PRI- se puede caer para arriba o ascender… 

¡para llegar al sótano! 

LLEGÓ el día del regreso para Rosario Robles. 

LA SECRETARIA de Desarrollo Social se sentará hoy a la mesa con jefes delegacionales y con el secretario de Gobierno 

del Distrito Federal como lo hacía en el año 2000, cuando era la mera-mera en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento. 

ESO SÍ, la reunión se dará en términos muy distintos a los de hace 13 años. 

LA ENTONCES figura del perredismo ahora forma parte de un gobierno del PRI y, lejos de tirarles línea a sus 

interlocutores, ahora encabezará una complicada negociación. 

EL OBJETIVO del encuentro entre Robles, el secretario Héctor Serrano y los delegados es definir los mecanismos, los 

límites y los alcances de la Cruzada contra el Hambre, programa federal que es visto por los perredistas como un ―Caballo 

de Troya‖ del gobierno federal para allegarle votos al PRI. 

UNA DE LAS DUDAS que despierta la encerrona es si los amarillos lograrán mantener la calma y la civilidad con una de 

sus villanas favoritas. 

QUIEN apuró sus actividades en Querétaro para regresar al DF fue Andrés Manuel López Obrador. 

EL DOS veces candidato presidencial quería estar de regreso a buena hora para acompañar a los familiares del recién 

fallecido José María Pérez Gay a quien el dirigente de Morena estimaba e incluso admiraba. 

 TANTO así que, en julio del año pasado, fue la persona por la que el tabasqueño votó para Presidente. 

¿ES USTED un político que no encuentra su camino? ¿Se dio cuenta que ha perdido algo y necesita de una luz que lo 

guíe? 

 NO SE PREOCUPE, el secretario de Educación Pública y ex titular de la Segob, Emilio Chuayffet, tiene la solución. 

 EL FUNCIONARIO dejó lampareados a varios cuando ayer por la tarde apareció en su Twitter un mensaje que parece 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

22 de 22 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

infomercial: ―Fundamental tenerla en el iPhone‖, y luego hacía referencia a una aplicación que permite usar el flash de 

ese teléfono inteligente como una lámpara. 

 ¿SERÁ que Chuayffet está muy contento con su gadget o que alguien le hackeó la cuenta para hacer publicidad a sus 

costillas? Es pregunta que no da su password. 

(redacción, página 10) 
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